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Verbale Assemblea Regionale  

19^ Assembla dei Delegati delle Sezioni CAI Piemontesi 

Mondovì, 14 aprile 2024 

Il giorno 14 aprile 2024 si è riunita a Mondovì, in presenza, l’assemblea dei delegati Piemontesi del 

Club Alpino Italiano per discutere e deliberare il seguente Ordine del Giorno: 

Ore 8:30-10:00 verifica poteri  

Ore 9:00 inizio lavori  

Ore 11:00 votazioni 

 

1. Nomina del Presidente e degli Scrutatori  

2. Saluto delle Autorità  

3. Approvazione Verbale 18^ Assemblea dei Delegati CAI delle Sezioni piemontesi – Novara 2023  

4. Relazione del Presidente CAI Piemonte 

 5. Intervento Presidente Generale Antonio Montani 

 6. Intervento Vicepresidente Generale Giacomo Benedetti 

 7. Interventi Consiglieri Centrali di Area 

 8. Presentazione dei candidati (Consigliere Centrale, Presidente e Consiglieri CAI Piemonte; 

Revisore legale dei Conti CAI Piemonte)  

9. Apertura delle votazioni - Collegamento con le Assemblee di CAI Liguria e CAI Valle d’Aosta per 

votazione Consiglieri Centrali  

10. Proposta contributo 2024 a favore del CAI Piemonte a carico delle sezioni piemontesi (aumento 

da € 30 centesimi a € 40 centesimi)  

11. Esame del Bilancio consuntivo 2023 CAI Piemonte, Relazione di missione, Relazione del Collegio 

dei Revisori dei conti  

12. Esame e approvazione del Bilancio preventivo 2024 CAI Piemonte  

13. Nuovo tariffario rifugi CAI per l’anno 2024  

14. Nuova struttura operativa centrale di Accompagnamento Solidale (SODAS) - Relatore Ornella 

Giordana 15. Regione Piemonte bando 2024 per lo sviluppo turistico delle zone montane e collinari  

16. Interventi dei delegati  

17. Proclamazione degli eletti  

18.  Data e sede dell’Assemblea LPV 2025  

19. Varie ed eventuali Fine lavori  

Ore 13.30 pranzo 

 

I delegati presenti sono 98 con 47 deleghe per un totale di 145, per cui il numero legale 

dell’Assemblea è raggiunto. 
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1. Nomina del Presidente e degli Scrutatori 

Alle ore 9.15 il Presidente Regionale Bruno MIGLIORATI apre la XVIIII Assemblea dei Delegati 
Piemontesi del Club Alpino Italiano proponendo come Presidente dell’Assemblea il Presidente della 
Sezione ospitante, Pietro Manassero, che viene accettato per acclamazione e gli passa la parola per 
la nomina degli scrutatori. Vengono proposti a tale incarico i soci Claudia Arnaldi, Marina Perotti, 
Simona Mondino e Silvia Cedroni per i conteggi in sala e per lo scrutinio delle schede. L’Assemblea 
approva all’unanimità. 
Pietro Manassero saluta l’assemblea a nome della sezione di Mondovì, che in questo anno compie 
100 anni di attività. Ricorda il Presidente precedente, Giorgio Aimo, che nell’Assemblea 2023 aveva 
espresso il desiderio di ospitare l’ARD 2024 a Mondovì. Ringrazia tutti i delegati e i collaboratori che 
hanno permesso lo svolgersi di questa giornata.  
Non essendo ancora arrivato il sindaco si passa al terzo punto all’ordine del giorno. 
 

3. Approvazione Verbale 18^ Assemblea dei Delegati CAI delle Sezioni piemontesi – Novara2023 

Riprende la parola il presidente Manassero che, passando al punto tre dell’ordine del giorno, 

precisa che il verbale della 18a Assemblea dei Delegati delle Sezioni CAI Piemontesi  “Novara 2023”  

è stato messo sul sito del CAI Mondovì nella pagina dedicata all’odierna Assemblea e viene dato per 

letto.                

Propone quindi l'approvazione per alzata di mano. Non essendoci contrari né astenuti, il verbale 

della 18a Assemblea dei Delegati delle Sezioni CAI Piemontesi viene approvato all'unanimità per 

acclamazione nel testo che viene allegato al presente verbale (All. 1). Cede quindi la parola al 

Presidente regionale Bruno MIGLIORATI per presentare la propria relazione, il cui testo integrale è 

stato pubblicato sul sito del CAI Novara nella pagina dedicata all’odierna Assemblea e si intende qui 

riprodotto integralmente quale allegato al presente verbale (All. 2).  

…. 

4. Relazione del Presidente CAI Piemonte 

Il presidente dell’assemblea cede quindi la parola al Presidente regionale Bruno MIGLIORATI per 
presentare la propria relazione, il cui testo integrale è stato pubblicato sul sito del CAI Novara nella 
pagina dedicata all’odierna Assemblea e si intende qui riprodotto integralmente quale allegato al 
presente verbale (All. 2). Migliorati legge la propria Relazione, terminata la quale Manassero passa 
alla sua votazione.           La Relazione viene approvata all’unanimità dai presenti, accompagnata da 
un applauso. 
Il presidente Migliorati invita Jacopo Aimo a leggere un comunicato del Referente del gruppo 
giovani Davide De Santis, che alleghiamo al presente verbale. 
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2. Saluto delle Autorità  

Il sindaco di Mondovì saluta l’assemblea e si scusa del ritardo a causa di impegni istituzionali causati 

dalla contemporanea fiera di primavera che si svolge in questo Week end in città. 

 
5. Intervento Presidente Generale Antonio Montani 

Manassero da la parola al presidente generale Antonio Montani, il quale saluta l’assemblea e 

ricorda la prossima assemblea di Assisi, fa cenno alla situazione dell’Umbria, dove la regione ha 

aperto la possibilità ai mezzi motorizzati di percorrere i sentieri; ha già parlato col presidente della 

Regione il quale non ha dato riscontro positivo. Invita i soci a manifestare il proprio dissenso per far 

comprendere ed evitare che questo diventi esempio in altre regioni, cosa che sarebbe molto grave. 

Montani riferisce dei due giorni con il DAV, club alpino tedesco, giornate di intenso scambio di 

esperienze. Riferisce poi la sua soddisfazione riguardo alla nascita e al percorso del gruppo giovani 

che sta portando i primi frutti. Riferisce che si sta organizzando per novembre una giornata di 

confronto per capire quello che il CAI sta facendo per i giovani da 0 a 25 anni, ci sono esperienze 

nuove come il Family CAI o l’Alpinismo Giovanile, il CAI Scuola e l’Eagle Team. A novembre si 

cercherà di capire insieme come dare un’offerta migliore di montagna ai giovani sotto i 25 anni, 

compito statutario per il CAI. Ricorda poi che nella prossima assemblea nazionale sarà messo 

all’ordine del giorno la mozione sull’obbligo delle sezioni di acquisto dei prodotti editoriali. Montani 

saluta il consigliere Centrale Avagnina che lascerà l’incarico a scapito di un consigliere dell’area 

Veneto Friulana in forte crescita numerica. Anche la nostra area, continua Montani, potrà 

recuperare iscritti se le sezioni faranno tanta attività. Riferisce Montani che anche Eugenio 

Zamperone, consigliere centrale, si è dimesso per poter diventare presidente della cooperativa 

Montagna Servizi, per cui dovremo eleggere un sostituto. Riferisce la positiva sensazione di 

interesse nei confronti del CAI a tutti i livelli anche da parte del ministero. 

 

6. Intervento Vicepresidente Generale Giacomo Benedetti 

Pietro Manassero passa la parola al vice presidente Giacomo Benedetti che ringrazia e ricorda con 

affetto Giorgio Aimo, persona con la quale in passato si è confrontato spesso. Ricorda all’assemblea 

le deleghe che gli sono state affidate dal consiglio centrale che sono: CAI scuola, soccorso alpino, 

Comitato scientifico, il servizio valanghe, la SOSEC, fa parte del gruppo di lavoro del villaggio dagli 

Alpinisti. Dopo Nus ha cominciato a lavorare per le sezioni e con le sezioni cercando di non 

dimenticare i valori e i principi del sodalizio. Invita a porre attenzione ai valori al di là dei numeri 

che, seppur importanti non sono fondamentali. Come soccorso alpino ha proposto la costituzione di 

un tavolo Paritetico di 10 persone per promuovere la frequentazione in sicurezza della montagna. 

Come comitato scientifico è stato ripreso e sottoscritto l’accordo con il CNR per coordinare e 

supervisionare una serie di attività scientifiche. Come CAI scuola si lavora per essere presenti su 

tutto il territorio nazionale con i giovani che sono il nostro futuro. Nel corso degli anni ci si è 
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orientati principalmente sulla formazione degli insegnanti, ora si vuole spostare l’orientamento 

mettendo al centro gli alunni per concretizzare gli obiettivi facendo attività formativa in ambiente, 

per questo è stata coinvolta una società esterna di consulenza, rivisto il sito internet, CAI scuola 

parteciperà anche al salone del libro. Benedetti saluta e ringrazia.  

7. Interventi Consiglieri Centrali di Area 

Il presidente dell’assemblea lascia la parola ai consiglieri centrali di area, Nardi e Avagnina. Inizia il 

consigliere Nardi che saluta e ricorda un progetto importante che è Acqua Sorgente che verrà 

presentata ufficialmente il 18 aprile attraverso un webinar. Il CAI è organizzato in modo capillare 

attraverso le sezioni e anche le autorità locali sono consapevoli delle capacità del sodalizio. Nardi si 

sofferma sull’importanza dei gruppi di coordinamento locali che possono dare un aiuto importante 

alle sezioni.  

Prende la parola Davide Avagnina raccontando la sua attività di rappresentanza a livello 

internazionale, come il World Social Forum in Nepal dove l’associazione alpinistica Nepalese è 

molto interessata a sviluppare attività congiunta, tipo campagne di pulizia ai campi base. Avagnina 

parla poi delle relazioni con il Kosovo per lo sviluppo della rete sentieristica in collaborazione con la 

SOSEC. Cita poi l’attività in EUMA che è l’organismo che unisce le associazioni alpinistiche Europee. 

Come Consiglio Centrale si sta affrontando il tema delle MTB, dove ci sono posizioni fra loro 

lontane. Cita poi il grande lavoro di accatastamento dei sentieri compiuto dai volontari e coordinato 

dalla SOSEC. Ribadisce che mai come oggi il CAI ha una grande visibilità mediatica, è quindi di 

grande importanza comunicare in modo coerente e univoco. Avagnina conclude il suo mandato ma 

continuerà a occuparsi delle relazioni con UIAA   

 

8. Presentazione dei candidati (Consigliere Centrale, Presidente e Consiglieri CAI Piemonte; 

Revisore legale dei Conti CAI Piemonte)  

Manassero ricorda che sul sito del CAI Mondovì, nella pagina dedicata all’odierna Assemblea, sono 
stati pubblicati i curriculum vitae dei candidati, unitamente ai moduli di candidatura, che vengono 
allegati al presente verbale (All. 3). Il presidente Manassero chiede ai candidati di presentarsi 
brevemente partendo dai candidati al consiglio del GR Piemonte. Non essendo presente il 
candidato a revisore dei conti, Matteo Martellozzo, Inizia il candidato presidente Bruno Migliorati, 
il quale ricorda i sui incarichi, tre anni come vice presidente e tre come presidente del GR Piemonte, 
64 anni di militanza nel CAI, 50 anni da istruttore nella scuola di Sci Alpinismo e 40 anni nel soccorso 
alpino. Dichiara di essere felice di poter continuare il lavoro di questi tre anni e ringrazia tutto il 
gruppo di lavoro di questi ultimi tre anni.                        Manassero chiama a presentarsi Giungato 
Ezio, il quale dice di arrivare dalla presidenza della sezione di Tortona e avendo sentito dai 
precedenti interventi la volontà di consolidare i numeri del sodalizio, esprime la volontà di ricercare 
volontari che abbiano passione per le attività che sono chiamati a svolgere.                                     
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Viene a presentarsi Rinetti Antonio, socio dal 1961 della sezione di Asti, poi revisore e presidente. 
Accoglie l’invito della sua sezione a dare un contributo al gruppo regionale Piemonte. 
Non essendo in presenza Moro Sergio una delegata di Biella lo presenta. Moro è stato consigliere 

sezionale per due mandati, dal 1985 istruttore di Sci Alpinismo, dal 1980 operativo nella scuola 

sezionale. Dal 1985 al 1993 componente della scuola centrale di Sci Alpinismo. Dal 1989 istruttore 

nazionale di Sci Alpinismo Dal 1989 componente del gruppo occidentale accademico. Viene 

chiamato a presentarsi Galliano Franco, della sezione di Saluzzo, socio dal 1988, accompagnatore di 

alpinismo giovanile ha ricoperto incarichi come presidente di sezione, vice presidente e segretario. 

Viene chiamato Fioramonti Stefano, che assente per motivi di famiglia, legge la sua presentazione 

Gianni Massone. Fioramonti è socio CAI dal 1990 nella sezione di Borgomanero, consigliere del 

direttivo Regionale e referente per la SOSEC e per la OTTO rifugi. Molto interessato ai temi relativi 

ai diritti umani e ambiente. Presidente da gennaio 2024 dell’associazione Terrapura e grande 

appassionato di montagna. Si presenta Fantino Mauro, di 53 anni, tesserato a Venaria dal 1988. Si 

occupa di rifugi e dal 2000 entra nella commissione rifugi LPV dove ricopre ruolo di tesoriere.  Si 

presenta Ferrero Alessandro della sezione di Chivasso, già consigliere centrale e presidente della 

sua sezione, attualmente coordinatore del gruppo intersezionale Canavese e Valli di Lanzo, gruppi 

in cui crede molto.  Si presenta Zaninetti Susanna del CAI di Varallo. Medico Anestesista, consigliera 

di Varallo, vice presidente dal 2015 e presidente dal 2018. Ha accettato la candidatura per dare il 

suo contributo e per imparare ancora molte cose.  Si presenta Frangioni Giulio, socio della sezione 

Villadossola, consigliere sezionale, istruttore di alpinismo, aiuto istruttore di sci alpinismo, tecnico 

del Soccorso Alpino, e vice responsabile delegazione CNSA Valdossola, responsabile dal 1991 al 

1997. Fa parte del gruppo scrittori di montagna GISM dal 2011.  

Si effettua il collegamento via web con la Valle D’Aosta e la Liguria per la presentazione della 

candidata al Consiglio Centrale Chiecchio Erika, la quale pende la parola presentandosi in qualità di 

socia CAI della sezione di Mondovì dal 1978 e consigliera della sezione dal 2001 al 2003. Laureata in 

scienze naturali lavora presso il Parco Lapi Marittime. Ha esperienza di amministrazione pubblica 

essendo stata eletta consigliera e avendo ricoperto il ruolo di assessora all’ambiente dal 2017 al 

2021. Attualmente è consigliera comunale. Porta la sua esperienza nel campo dell’educazione 

ambientale rivolta a tutti, non solo ai bambini; tema attuale dati i cambiamenti climatici in atto 

specialmente in ambiente montano. Un ricordo particolare lo fa a Giorgio Aimo come presidente e 

come amico. 

9. Apertura delle votazioni - Collegamento con le Assemblee di CAI Liguria e CAI Valle d’Aosta per 

votazione Consiglieri Centrali  

Il presidente Manassero dichiara aperte le votazioni per il presidente, il revisore dei conti, il 

consigliere centrale e i consiglieri regionali. 
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10. Proposta contributo 2024 a favore del CAI Piemonte a carico delle sezioni piemontesi 

(aumento da € 30 centesimi a € 40 centesimi 

 Manassero dà la parola al presidente Migliorati che propone l’aumento del contributo 2024 a 

favore del gruppo regionale CAI Piemonte a carico delle sezioni Piemontesi, portandolo da 30 a 40 

centesimi di Euro. La Proposta viene messa al voto palese per alzata di mano e passa con 141 voti 

favorevoli e 4 contrari. 

 11. Esame del Bilancio consuntivo 2023 CAI Piemonte, Relazione di missione, Relazione del 

Collegio dei Revisori dei conti  

Manassero cede la parola al vice presidente Cesare Mombello per la presentazione del bilancio 

consuntivo 2023 del CAI Piemonte che viene proiettato in sala, ricordando che Il bilancio consuntivo 

2023, il bilancio preventivo 2024, la relazione di missione e la relazione dei Revisori dei Conti sono 

tutti pubblicati sul sito del CAI di Mondovì nella pagina dedicata all’odierna assemblea e verranno 

allegati al verbale di questa assemblea. (all.4) Mombello comunica il disavanzo (costi maggiori dei 

ricavi) di 6.346€ e il consiglio direttivo propone di coprire tale perdita con le riserve iscritte nel 

patrimonio netto. Non sono presenti i revisori che comunque comunicano che non vi sono 

osservazioni riguardanti la correttezza del bilancio. Manassero mette ai voti il bilancio per alzata di 

mano. Non essendoci astenuti, ne contrari il bilancio si ritiene approvato con 145 voti favorevoli.  

12. Esame e approvazione del Bilancio preventivo 2024 CAI Piemonte  

Manassero lascia nuovamente la parola a Cesare Mombello che illustra il Bilancio preventivo 2024.  

Il direttivo uscente non assume impegni particolari essendo a fine mandato, per cui il bilancio 

preventivo è in linea con quello dello scorso anno e presenta entrate per 51.000 € e pareggia con 

altrettante uscite. Si allega il bilancio al presente verbale (All.5) Si passa alla votazione. Nessun 

astenuto e nessun contrario, il bilancio è approvato.  

13. Nuovo tariffario rifugi CAI per l’anno 2024 

Fantino Mauro viene chiamato a relazionare sul nuovo tariffario dei rifugi 2024. Vi sono stati 

aumenti importanti e ci accorgiamo che le famiglie sono attente ai costi. Per alcune sezioni vi sono 

criticità in questo aumento di prezzi. 

14. Nuova struttura operativa centrale di Accompagnamento Solidale (SODAS) - Relatore Ornella 

Giordana 

 Manassero passa la parola a Ornella Giordana la quale parla della neonata struttura operativa di 

accompagnamento solidale (SODAS). In Piemonte 40 sezioni su 82 si occupano di Montagnaterapia. 

Dal 2017 si forma un gruppo di lavoro sul tema Montagnaterapia e il consiglio centrale da le linee 

guida. Vengono creati due corsi monotematici di Accompagnamento in Montagnaterapia e 

accompagnamento in escursionismo adattato. Cos fa la struttura: andrà ad organizzare corsi, a 

completare la produzione di materiali didattici e continuerà ad interfacciarsi con il territorio. Con 
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questa attività il CAI si confronta con la fragilità. La struttura è formata da 11 persone che sono 

quelle del gruppo di lavoro precedente passate alla struttura operativa. Ci sarà un presidente, 2 vice 

e un segretario. La struttura farà un lavoro di informazione e formazione. Seguiremo il bando di 

Montagnaterapia e cercheremo di migliorare la comunicazione. A fine anno ci sarà un congresso 

(23-24 novembre a Bologna) al quale chiediamo alle sezioni di partecipare. In collaborazione con la 

regione Piemonte stiamo lavorando alla via Francigena accessibile, faremo un corso per rilevatori di 

percorsi accessibili.   

 

 

16. Interventi dei delegati  

Essendo in anticipo e non essendo ancora pronto il collegamento, Manassero propone di passare al 

punto successivo. Chiama a parlare il delegato del CAI di Lanzo Gino Geninatti, il quale fa notare che 

non vengono comunicati i temi importanti che saranno discussi in Consiglio Centrale e invita quindi 

i Consiglieri Centrali a informare le sezioni in modo che possano anche loro affrontare quegli 

argomenti. Cita come esempio l’obbligo di acquisto dei libri dalle sezioni, oppure la questione 

mountain bike.  

18. Data e sede dell’Assemblea LPV 2025  

Manassero chiede al presidente Migliorati di comunicare la data e il luogo della prossima 

assemblea LPV, Migliorati chiama per la comunicazione il presidente della sezione di Verbania che 

comunica che l’assemblea si svolgerà a Verbania domenica 27 ottobre 2024. 

Minetto Roberto presidente di OTTO LPV invita i presidenti delle sezioni a controllare le 

comunicazioni sulla piattaforma su My CAI per monitorare la nomina o la decadenza degli 

accompagnatori sezionali. 

Manassero propone all’assemblea una pausa fino alle 12,15   

 

15. Regione Piemonte bando 2024 per lo sviluppo turistico delle zone montane e collinari 

Si apre il collegamento on line con il dottor Germano Modena che illustra il bando Sviluppo Rurale 

“Infrastrutture Turistiche” Piemonte 2023-2027 e conferma il sostegno nella redazione dei progetti 

della cooperativa Montagna Servizi.  

17. Proclamazione degli eletti 

Manassero procede con la lettura del risultato delle elezioni partendo dal candidato al Consigli 

Centrale, Signora Erika Chiecchio: Valle D’Aosta 5 votanti, 5 voti favorevoli; Liguria 36 votanti 31 

voti favorevoli; Piemonte 145 votanti, 136 voti favorevoli, totale 172 voti favorevoli. 
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Si passa alla lettura dei voti riguardante il candidato Presidente che ha ottenuto 143 voti favorevoli, 

2 schede Bianche. Per cui si proclama eletto Bruno Migliorati che ringrazia commosso. 

Si leggono i voti relativi all’elezione del candidato revisore Martellozzo Matteo che ha ottenuto 141 

voti favorevoli e 4 schede bianche. Viene quindi confermato per la carica di revisore dei conti. 

Vengono letti da Manassero i voti riguardanti il rinnovo del Consiglio Direttivo del GR Piemonte: 

I votanti sono 145, le schede valide 143, le schede nulle 2.  

Hanno ottenuto voti: 105 Giungato Ezio, 103 Rinetti Antonio, 110 Moro Sergio, 115 Galliano Franco, 

115 Fioramonti Stefano, 76 Fantino Mauro, 53 Ferrero Varsino Alessandro, 116 Frangioni Giulio, 

120 Zanineti Susanna. Si allega il verbale di scrutinio (All.6) 

Il Presidente Manassero ringrazia tutti i partecipanti, saluta e chiude l’assemblea alle ore 13,30. 

 

Il Presidente dell’assemblea                                                                                Il Presidente CAI Piemonte 

         Pietro Manassero                                                                                                   Bruno Migliorati                    

                                                                 


